



東山小学校だより

令和 元年 9月 25日

※ 町内配付 9月 25日

教育目標 「心豊かに たくましく 自ら学ぶ 東山の子」

学校田稲刈り

11日(水)の3,4校時に、今年も学校田の稲刈りを行いました。今年初めての3年生は少し苦労していた様子も見えましたが、さすがに4～6年生は手慣れたもので、あっという間に刈り取ってしまいました。その後は全員で落ち穂拾いをしました。落ち穂をさがす子どもたちの姿と稲の匂いに、小さい頃に手伝った稲刈りを思い出しました。当時、コンバインはまだ珍しく、専業農家ではない私の家では手押しのバインダーでした。束ねた稲をはで木まで運ぶのと、落ち穂拾いが私たち子どもの仕事でした。休憩に祖母の作った「塩入り麦茶」がとてもおいしかったのを覚えています。懐かしい思い出です。



さて、子どもたちが一生懸命に刈り取った学校田のお米は、磯部さん(田んぼの先生)から精米までしていただいて、文化祭の昼食としてみんなで味わう予定です。素人目には水不足だった昨年に比べて、今年のお米の出来は良いようです。どうぞお楽しみに～。

親子運動教室

12日(木)5校時の学習参観の後、例年通り「親子運動教室」を行いました。お馴染みの遠藤先生をお招きし、参加いただいた8名のお父さんお母さんとともに、楽しいひとときを過ごしました。



今回はボールを使って様々な運動を行いました。とてもおもしろかったのは、4チームに分かれてのボール争奪ゲーム(写真：上)。運動に加えて、「ビジョンとジャッジ(見て判断する)」と「チームワーク」が要求されるゲームでした。「ビジョンとジャッジ」は昨年、コーディネーショントレーニングで大塚先生に教わったことです。



最後はドッチボール(写真：下)。特別ルールで1年生から大人まで、楽しめるものでした。子ども対大人のゲームでは保護者・先生方の健闘も空しく、子どもたちが勝利を収めました。

市内親善陸上大会

18日(水)、白山運動公園で市内親善陸上大会が行われました。会場に着くやいなや降り出した激しい雨に、開始時刻を遅らせて競技が始まりました。競技が始まる頃には雨は上がっていましたが、気温が低くて肌寒い上に、濡れたコースは滑りやすく、おまけに靴や靴下が雨に濡れているという悪条件の中で、市内の6年生を中心とした小学生たちが精一杯競い合いました。



そんな中での山っ子の活躍！紗衣羽さんが幅跳びで2位入賞、那智さんが80mハードルで8位入賞を果たしました。また慎仁さんの80mハードルをはじめ、100m走に出場した大半の5年生が自己ベストを出す健闘でした。右の写真では分かりづらいですが、最後には、みんなとても良い笑顔で集合写真に収まりました。



令和元年度 東山小学校 10月の生活目標

HAPPY WORD (言われてうれしい言葉) をあふれさせよう

- 友だちのよさや頑張りに気付く目と心をもとう！
- おたがいの良いところを見つけ、ほめ合おう！
- 「美しいことば」を使い慣れよう！

「やる気スイッチON！」でスタートした2学期も早1ヶ月が経ちます。子どもたちは毎日の授業や諸活動、そして毎週の山っ子テストに普通に取り組んでいます。日常的なことに当たり前に普通に…取り組めるのはとても大事なことです。一方、いくつかの行事も終わり、行事でも良い姿がたくさんありました。山っ子たちは着実に成長しています。そんな子どもたちに、さらに期待を込めて、少しレベルの高い10月の生活目標を設定しました。

10月は文化祭にむけての作品作りや発表準備で忙しくなります。その中で、お互いに良さを認め合うのがねらいです。認め合う活動はふだんから行っていますが、「〇〇さんが〇〇してくれた」とか「〇〇を貸してくれた」などの感謝や一時的、表面的なことが多いのが実際です。この生活目標では、そこから一歩進んで、友だちの内面的な魅力や地道な努力などに目を向け、気付き、認め合うことがねらいです。大人でもなかなか簡単なことではありませんが、この時期だからこそ…そして、より東山小学校が心地よい素敵な学校になるよう取組を進めます。

見つけた誰かの良さを「おほめメッセージ」として、玄関ホールに掲示する「HAPPY TREE(ハッピーツリー)」の葉っぱを茂らせていきます。文化祭の頃には、たくさんの「おほめメッセージ」の葉っぱが茂った「HAPPY TREE」に生長していることでしょう。ぜひ保護者の皆様、地域の皆様にも見ていただきたいです。

～生活目標のウラバナし～

今年度…特に5月からちょっと風変わりな生活目標になっていることにお気づきでしょうか？「子どもたちに、少しでも目標を意識して日々の学校生活を送ってほしい」という思いで、生活指導主任の佐藤先生が毎月頭をひねっています。何かの言葉をもじったり、コマーシャルを引用したりして、少しでも印象に残りやすい、キャッチーな目標を考えているのです。(昨年からテラホラその趣はあったのですが…)佐藤先生の提案を受けて、私はその思いを汲み、心を痛めながらあえてダメ出ししたりもします。そんなことを繰り返して生活目標ができます。

実は私がこれまでに勤めた学校でもそうでしたが、「〇月の目標はコレ」と、毎年同じ目標を繰り返している学校が多いのです。大抵は当たり障りのない言葉のため印象に残らず、あまり子どもたちに意識されていないのが実態です。これでは目標に掲げる意味がありません。

さて、このウラ話を明かしたことで、またハードルを上げてしまいました。その分、子どもたちには目標を意識して学校生活を送ってほしいと願っています。

～～10月の主な行事予定～～

日・Sunday	月・Monday	火・Tuesday	水・Wednesday	木・Thursday	金・Friday	土・Saturday
		1 持久走大会予備日	2 月曜時程+6限 読み聞かせの会 委員会・牛太郎先生	3 児童朝会 全校体育(3校時) 市内科学研究発表会	4 全校縦割りの班遠足 (金倉山)	5
6 牛の角突き 6月場所 (国民文化祭)	7 振替休業日	8 小中あいさつ運動 (～11日)	9 委員会・牛太郎先生 縦割遠足予備日	10 月曜時程+6限 発表朝会(3,4年) 全校体育(5校時)	11 5,6年 出前授業 (6校時)	12
13	14 (祝)体育の日	15	16 委員会・牛太郎先生	17 朝：音楽会発表練習 全校体育(5校時)	18 月曜時程+6限	19
20	21	22 (祝)即位礼正殿の儀	23 中越大地震の日 避難訓練② 防災給食 塩谷慰霊式 引き渡し訓練	24 音楽朝会	25 市内親善音楽会	26
27	28	29	30 委員会・牛太郎先生 PTA中学校区 学校保健委員会	31 全校・生活朝会 いじめ見逃しゼロスクール集会		

※ 予定は変更になる場合があります。直近に出される連絡や学級だより等でご確認ください。